



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i><b>Viernes 7 de noviembre de 2008</b></i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio	

## POLÍTICA

En la conferencia del episcopado mexicano externaron sus condolencias por el sensible fallecimiento del secretario de gobernación **Juan Camilo Mouriño**, informó el vocero de la diócesis de Querétaro, el padre **Saúl Ragoitia**. (EL)

Cabeza. Debido a que el EPR no tiene ninguna representación específica, el diálogo se está realizando a través de los medios de comunicación, sin embargo, esto no es el mejor conducto para las pláticas, aseguró el Obispo, **Samuel Ruiz**, quien también opinó que la muerte del secretario de gobernación, no traerá desestabilización al país, la cual sí viene por la situación económica que vivimos actualmente. (EL)

El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luís Alarcón Neve**, también envió sus condolencias a la familia de **Juan Camilo Mouriño**, después de lo que vivió ayer en el campo Marte en el discurso del presidente de la república. (EL)

El vocal ejecutivo del IFE, **Jesús Lule Ortega**, dijo que no se permitirán las acciones amparadas en alguna situación que tenga que ver con resquicios legales que algunos pretenden promover. A funcionarios y posibles candidatos de todos los partidos políticos, los exhorta a conducirse con apego irrestricto a la legalidad y evitar acciones que dividan a la sociedad. (EL)

Cabeza. El PRD interpuso este jueves, una denuncia ante el IFE, en contra del diputado federal **Francisco Domínguez Servién**, por la colocación de sus espectaculares. El dirigente del sol azteca, **Horlando Caballero Núñez** aseguró que la acción del legislador es una muestra de inequidad para los demás partidos, además de violentar la constitución y el COFIPE. (MR)

Se queja el PRD ante el IFE, del diputado federal **Francisco Domínguez Servién**, por promover su informe en un distrito diferente al que lo llevó a la diputación federal, señaló el dirigente estatal del PRD, **Horlando Caballero Núñez**, quien dijo confiar en que el instituto hará un buen trabajo. (EL)

Cabeza. Los ciudadanos que tienen credencial para votar con fotografía con terminación 03 y que no han realizado su cambio, podrán votar con ella en el proceso electoral del 2009, aseguró el vocal del Registro

Federal de Electores, **Felipe Reyes Ruiz**, quien explicó que a la fecha se han renovado 100 mil credenciales. (MR)

Cabeza. El Instituto Federal Electoral atiende cada semana a 5 mil personas en todo el Estado. De acuerdo al Registro Federal de electores, en los módulos de la capital queretana es donde se registra la mayor afluencia, seguido de Corregidora y San Juan del Río. (MR)

## LEGISLATURA

Cabeza. El colegio de abogados litigantes se reunió con el presidente de la comisión de participación ciudadana, **Alejandro Straffon Báez**, para hablar sobre la iniciativa de ley de profesionistas del Estado de Querétaro que se está elaborando. (MR)

La comisión de equidad de género y grupos vulnerables, reconocerá la labor social que realizan los medios de comunicación que se han distinguido por actuar con responsabilidad y solidaridad, anunció la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, titular de esa comisión. (EL)

Preocupa a la legislatura los recientes feminicidios que han sucedido en Querétaro, por lo que se buscará una entrevista con el procurador del estado, para trabajar en la implementación de políticas públicas de prevención, dijo la diputada, **Carmen Consolación González Loyola**, titular de la comisión legislativa de equidad y género y grupos vulnerables. (EL)

## SECCIONES

**Miguel Servín del Bosque**, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, comenta que este año su presupuesto fue de 9.3 mdp. En días pasados se reunieron con el gobernador y le expresaron que consideran con aceptable un presupuesto de 23 mdp, pero por la situación mundial consideraron mandar mejor una propuesta de 14 mdp. Es el segundo presupuesto más pequeño, después de la comisión de arbitraje médico y su influencia debe ser en todo el Estado. Algunos municipios se ponen las pilas y quieren trabajar, por lo que es necesario apoyarlos. Considera que las cosas van bien y se está fortaleciendo la transparencia, un tema que debe estar en la educación básica. El acceso a la información es una garantía individual plasmada en la constitución, en el artículo 6º. La ley en Querétaro debe ser adecuada, pues se está quedando atrás, al no considerar situaciones como la solicitud de información vía Internet o tener la posibilidad de sancionar a los funcionarios que no quieran dar información. Lo ideal es que esto no fuera necesario y que existiera la transparencia para ni siquiera pedir las cosas, sino que estuvieran a disposición. (MR)

**Juan José Arreola y Tere Garay** comentan que la gente de José Calzada afirma que no es cierto que el Senador haya dejado plantados a los integrantes de la iglesia evangélica... Vienen el próximo lunes, **Guadalupe Acosta Naranjo y Jesús Ortega**, para tener una reunión con perredistas de la entidad... Llegó **Horlando Caballero Núñez** a presentar la denuncia contra **Francisco Domínguez Servién** en el IFE y al vocal ejecutivo **Jesús Lule** se le ocurrió que la denuncia se presentara en privado, por lo que se metió a su oficina con el dirigente del PRD ¿Qué platicaron que no querían que oyera la prensa? Sólo se presta al *sospechosismo* y pensar que le propondría cosas oscuras. Estuvieron encerrados cerca de 15 minutos... El diputado **Francisco Domínguez Servién** dice haber gestionado recursos para todo el Estado, pero para Huimilpan, que sí está en su distrito, no ha hecho nada y las necesidades son muy grandes. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Ante la situación económica que se vive, la CONDUSEF recomienda a los trabajadores que busquen que el salario se les pague a través de la nómina bancaria. Su titular, **Antonio Castillo Willards** explicó que sí se puede tener un mejor control de los gastos. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. En el marco de la reunión de la asociación mexicana de profesores de microbiología y parasitología, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** señaló que la medicina es una ciencia

que está obligada a ir al ritmo que le impone la realidad social. Apuntó que ante los nuevos problemas de salud, la respuesta que se debe tener es el trabajo en la actualización. (MR)

El maestro **Juan Balderas** hoy va a presentar el libro, "Acrósticos" a las 7 de la noche, en el aula magna, en la ex prepa centro. (EL)

## SOCIEDAD

Pese a que la teología de la liberación en un principio no fue bien aceptada por la Iglesia, esta corriente ha servido para tratar de igualar las condiciones sociales de todos, afirmó el Obispo emérito de Chiapas, **Samuel Ruiz**, al participar en el Foro Compromiso cristiano de la iglesia y teología de la liberación, que se desarrolló en la facultad de filosofía de la UAQ. (MR)

Cabeza. El cristianismo tiene que alejarse del vandalismo teológico que ha practicado durante siglos, es decir utilizar las otras religiones no cristianas, contra sí mismas, dijo el obispo, **Samuel Ruiz**, durante su conferencia en la universidad autónoma de Querétaro. (EL)

Cabeza. En menos de dos meses prevé el presidente de la Comisión diocesana para la pastoral de la comunicación, **Saúl Ragoitia Vega**, que comience a operar el Hospital del Sagrado Corazón de Jesús, el cual continuará brindando atención a la gente más necesitada. (MR)

Cabeza. En el marco de la exposición *40 años de retrospectiva* que se exhibe en el patio principal de la casa legislativa, el reportero gráfico **Alberto Herrera**, señaló que la censura en el Estado ha sido mínima, principalmente en las últimas administraciones. (MR)

La Secretaría de Seguridad Pública municipal reforzará su operativo de seguridad para el partido de fútbol entre Gallos blancos y Socio Águila, a las 20 horas en el Estadio Corregidora el próximo sábado, para evitar que se pueda presentar alguna contingencia. El titular de la dependencia, **Armando Sánchez Estrada**, indicó que habrá cero tolerancia. (MR)

Se reforzará el operativo fuera y dentro del estadio Corregidora, el sábado durante el partido, de Gallos blancos contra el equipo Socio águila, según lo informó **Jorge Luís Alarcón Neve**, secretario de gobierno municipal, quien además dijo que habrá cero tolerancia a cualquier acto de vandalismo. (EL)

Entrevista. **Juan Manuel Castillo Barragán**, dirigente de la Unión General de Obremos y Camoesinos de México, UGOCEM, señala que en diciembre de 2004 por iniciativa del PRD se acordó pagar el fondo de ahorro de los braceros; se le llamó fondo social, pero se ha pasado por muchos problemas con el fideicomiso, por falta de eficiencia y exceso de burocratismo. El año pasado se aprobaron 700 mdp, pero no se han podido entregar en su totalidad. En Querétaro hay 2 mil 940 ex braceros y la secretaria de gobernación reconoce sólo 224 que tienen folio; al resto lo dejan afuera por no tener los papeles completos y por eso se lucha para que, primero, a los que ya tienen el folio se les entreguen ya los recursos, pues no los han hecho. Son 38 mil pesos los que se están entregando a cada uno y que en general están usando para atender su salud, pues son gente mayor. Proponen que se tomen recursos de excedentes del petróleo, de dinero incautado al narco y de los subejercicios de los gobiernos. Han sugerido que se ponga una ventanilla de atención en Cadereyta y Jalpan, pues trasladarse hasta la capital, para que les digan que les falta un papel, es muy complicado. Sin embargo, están más preocupados ya por los asuntos electorales. Propone el PRD que se asigne un presupuesto de mil mdp para liquidar esto en 2009, pues a la fecha ya han fallecido 84 personas y el dinero no está llegando. (MR)

Reporte urbano. En la colonia Rancho San Antonio, calle Asteroides, hay un contenedor; pasa el camión de la basura cada tres días, pero no se lleva todo el contenido. En el andador Marte, se ponen a tomar y ayer hubo conatos de violencia. La Patrulla pasó, pero no hizo nada. (MR)

## MUNICIPIOS

**Apolinar Villegas Arcos**, regidor y presidente de la comisión transitoria de asuntos de la familia, clausuró el ciclo de conferencias *Todos por la familia*, evento al cual asistieron más de 300 personas en 5 conferencias

realizadas durante el año y encaminadas a dar información a trabajadores del municipio, acerca de la educación de sus hijos. (EL)

Cabeza. Este jueves en el centro cívico se clausuró el ciclo de conferencias, Todos por la familia, que arrancó en el mes de marzo, con el propósito de impulsar y definir políticas públicas municipales, para el fortalecimiento, desarrollo y protección del entorno familiar. (MR)

**Ana Laura García de González**, presidenta del sistema municipal DIF, clausuró el curso *Técnicas de sacrificio de conejos y degustación* como parte del programa de granjas integrales de conejo, que apoya a 68 familias de las comunidades, Pie de Gallo, Palo Alto, La Versolilla y Ojo de Agua. (EL)

Cabeza. La Presidenta del sistema municipal DIF en Querétaro, **Ana Laura García de González**, clausuró el curso de técnicas de sacrificio de conejos y degustación, en la comunidad de Pie de gallo. Señaló que el DIF ha apoyado a 68 familias con la instalación de una granja para el autoconsumo y aportación a la economía familiar. (MR)

Denuncia. En la comunidad de La Piedad en El Marqués, la señorita Esmeralda dice que **Enrique Vega** prometió muchas cosas y ha cumplido a medias. Comenta una persona que la calle Querétaro está hecha un asco, al igual que la zona del campo de fútbol. Piden al Alcalde, sobre todo, que arregle las calles, como lo prometió en campaña; dijo también que solucionaría su problema de agua potable y lo deja peor. Dijo que regresaría y nunca ha visitado la comunidad, después de su campaña. Dice que por no apoyar a la CEA, no quieren poner en su calle guarniciones y banquetas; afirma que no es de Antorcha campesina. (MR)

Cabeza. La dirección de ingresos en el municipio de El Marqués, informó que en noviembre arrancó la campaña de descuentos del 60% en recargos y 100% en multas en el pago de predial. las autoridades municipales manifestaron que en diciembre concluirá dicha campaña. (MR)

Cabeza. Será el 11 de diciembre cuando en el municipio de Corregidora se realice la ceremonia de matrimonios colectivos, en la que se espera que participen 60 parejas, informó el secretario del ayuntamiento. **Miguel Ángel Pérez Herrera**. (MR)

La dirección de acción comunitaria en el municipio de Corregidora, prevé que el año que entra reciban 11 mdp para ejercer en la colonia Emiliano Zapata y en Presa de Bravo, zonas donde se tiene registrado un gran rezago de servicios. (MR)

El presupuesto para el municipio de Ezequiel Montes en el 2009, podría incrementarse en un 1%, aseguró el edil **Martín Vega**, quien apuntó que está analizando la posibilidad de reducirse el salario. (MR)

Cabeza. Acude el Presidente municipal de Pinal de amoles a la Secretaría de Planeación y Finanzas, para pedir los 3.2 mdp que el gobierno estatal le había autorizado para llevar a cabo la rehabilitación de 15 caminos rurales. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Durante el presente sexenio, el número de adultos mayores se duplicó en la entidad, dio a conocer la Secretaría de salud, tras anunciar que del 8 al 14 de noviembre se realizará la séptima semana de salud para personas de la tercera edad. (MR)

Cabeza. El presupuesto mínimo que debe recibir la Secretaría de salud el próximo año, debe ser de mil 508 mdp, indicó su titular, **Rafael Ascencio**, quien dijo que en la entidad no se tiene considerada una bolsa económica para el rubro de la suplencia de personal. (MR)

## AGRICULTURA

Cien hectáreas, principalmente de maíz, han sido hasta el momento las afectadas por los fríos en el Estado, principalmente de los municipios de Huimilpan, San Juan del Río y Amealco, según lo informó, **Gilberto Ortega Mejía**, secretario de desarrollo agropecuario. (EL)

Cabeza. Cien hectáreas de cultivo de maíz han sido afectadas por los fríos que se han registrado en los municipios de San Juan del Río, Amealco y Huimilpan, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**, quien resaltó que los productores afectados por la temporada pluvial, comenzarán a recibir en diez días sus apoyos. (MR)

## LABORAL

Cabeza. Se espera terminar el año con un total de 20 mil empleos generados en el Estado, informó el Secretario del Trabajo **Rafael Camacho Sandoval**, quien agregó que, aunque esta cantidad es inferior a la del año pasado, para las condiciones actuales del país, no se puede ver como una cifra despreciable. (MR)

Cabeza. Al hablar sobre el tema de los salarios mínimos, **Rafael Camacho Sandoval** coincidió con el Secretario general de la CTM, **Jesús Llamas Contreras**, en promover un salario digno para la clase trabajadora. Explicó que actualmente una parte importante de la plantilla laboral de las grandes y medianas empresas está cerca de arribar al salario digno. (MR)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Desde el 16 de septiembre de 2007 fue enterrado en el panteón de San Pedro mártir, **Oswaldo Guzmán Noval**, presunto asesino del notario **Luis Felipe Ordaz Martínez**, señaló el Secretario de servicios Públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

**Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, aseguró que **César Oswaldo Guzmán Noval**, alias el sargento y presunto asesino del notario, **Luis Felipe Ordaz Martínez** se encuentra en el panteón de San Pedro Mártir desde el 16 de junio del 2007. (EL)